

# HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE TIGRE

**Presidencia:** del Sr. Presidente Miguel Ángel ESCALANTE

**Secretaría:** del Sr. Leonardo GUI

12 de Marzo de 2024

**6ª REUNIÓN – 2ª SESIÓN ESPECIAL**

**Miembros del Departamento Ejecutivo Presentes:**

Sr. Intendente Municipal, Dr. Julio César ZAMORA  
Secretario General, Obras y Servicios Públicos, Pedro HEYDE.  
Secretario de Protección Ciudadana, Jorge FERNÁNDEZ.  
Secretario de Desarrollo Social y Políticas de Inclusión, Marcelo MARINA.  
Secretaria de Gobierno, Gabriela ZAMORA  
Secretaria de Legal y Técnica, Patricia D' ANGELIS.  
Secretario de Economía y Hacienda, Guillermo GÓMEZ  
Secretario de Salud, Fernando ABRAMZON  
Secretario de Innovación y Ciudad Digital, Carlos GIANELLA.  
Secretario de Desarrollo Económico y Relaciones con la Comunidad, Emiliano MANSILLA.  
Secretario de Comunicación, Ignacio Castro CRANWELL.  
Secretaria de Mujeres, Género e Infancias, Nadia OLIVIERI

**Concejales Presentes:**

AVANCINI, DIEGO  
BARRIOS, MARCELO  
BRAVO ADAMOLI, SOFÍA ENOÉ  
CERNADAS, PEDRO  
CERVETTO, JUAN JOSÉ  
CESARE, MARCELA  
ESCALANTE, MIGUEL ÁNGEL  
ETCHART, VICTORIA  
FERNÁNDEZ, FRANCISCO  
FERREIRA, CECILIA ALEJANDRA  
GIANELLA, LUCAS GERÓNIMO  
LANZÓN, LISANDRO  
LA MAGNA, ADRIANA  
LEBER, ADOLFO  
PALUDI, ADRIANA  
PELAYO MARIANO JOSÉ  
PEREYRA, XIMENA  
PIGNATA, VANINA  
PONDE, JOSEFINA  
RÍOS, ALEJANDRO  
ROSSI, SANDRA  
SILVA, MARILINA MÓNICA  
STACHOWIAK, FEDERICO MIGUEL  
ZAMORA GISELLA

*-A las 12 dice él:*

**Sr. Presidente.-** Por Secretaría se va a pasar lista.

*-Así se hace.*

**Sr. Presidente.-** Con la presencia de 24 señores concejales, queda abierta la 6ª Reunión, 2ª Sesión Especial convocada para el día de lá fecha.

**1.- Consideración del Decreto de Convocatoria**

**Sr. Presidente.-** Por Secretaría se dará lectura al Decreto de Convocatoria.

**Sr. Secretario.-** (Leyendo:)



*Honorable Concejo Deliberante  
Tigre*

VISTO:

Que corresponde dar cumplimiento a lo dispuesto en el Artículo 68, Inciso 2º de la Ley Orgánica de las Municipalidades de la Provincia de Buenos Aires, conforme modificaciones introducidas por la Ley 15103, y;

CONSIDERANDO:

Que de conformidad a atribuciones conferidas en el artículo 83, Inciso 1) del Decreto Ley 6769/58,

EL PRESIDENTE DEL HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE DE TIGRE  
EN USO DE LAS ATRIBUCIONES QUE LE SON PROPIAS:

DECRETA

ARTICULO 1º. Convocase al Honorable Cuerpo a la **6º Reunión – 2º Sesión Especial** para el día 12 de marzo de 2024, a las 11,00 horas, con el propósito de recibir el mensaje del Señor Intendente Municipal, **Dr. Julio César Zamora**, con motivo de la apertura del Período Ordinario de Sesiones del período legislativo 2024, conforme el siguiente:

ORDEN DEL DIA

1. Consideración Decreto de Convocatoria.
2. Izado del Pabellón Nacional y Bandera Provincial.
3. Entonación del Himno Nacional Argentino.
4. Mensaje del Señor Intendente Municipal **Dr. Julio César Zamora**.



*Honorable Concejo Deliberante  
Tigre*

ARTICULO 2º.- Dese al registro de Decretos de Presidencia de este Honorable Concejo Deliberante, comuníquese, cumplido, archívese. - Tigre, 07 de marzo de 2024.

*Leonardo Güi*  
Secretario  
H.C.D. Tigre



*Miguel Escalante*  
Concejal  
Presidente H.C.D. Tigre

DECRETO DE PRESIDENCIA 86/2024

**Sr. Presidente.-** En consideración.

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar.

-Resulta afirmativa por unanimidad.

**Sr. Presidente.-**Queda aprobado el Decreto de Convocatoria.

Invito al señor intendente municipal y a los señores concejales Ferreira, Leber y Pelayo a izar la enseña nacional en el mástil del recinto.

-*Así se hace. (Aplausos.)*

**Sr. Presidente.-** Invito a todos los presentes a permanecer de pie para entonar las estrofas del Himno Nacional Argentino.

-*Puestos de pie los presentes, se entonan las estrofas del Himno Nacional Argentino. (Aplausos.)*

## **2.- Mensaje del Sr. Intendente Municipal**

**Sr. Presidente.-** Invito al señor intendente municipal a dar su habitual discurso de apertura del 40° período de sesiones ordinarias del Concejo Deliberante.

**Sr. Intendente Municipal.-**Buenos días a todas y a todos.

Un primer pronunciamiento, ¡feliz cumpleaños a Vanina Pignata, miembro de este Concejo Deliberante! *(Aplausos.)*

Un agradecimiento total a los vecinos presentes y, fundamentalmente, como siempre, agradecer al Concejo Deliberante, a todas sus expresiones políticas: La Libertad Avanza, Juntos por el Cambio y Unión por la Patria, mi bloque, por darnos las herramientas para poder encarar este año, un año complejo y con mucha incertidumbre, pero que nos va a permitir cumplir con muchas de las expectativas de nuestros vecinos. En ese marco, mi agradecimiento a todas las fuerzas políticas que, obviamente, sin dejar de lado diferencias que, seguramente, debemos tener, con una gran responsabilidad institucional acompañan a quienes transitoriamente llevamos a cabo la tarea de gobernar para todos los vecinos de Tigre.

En segundo lugar, no puedo evitar plantear el camino crítico que tuvimos como gobierno municipal para convalidar nuestra gestión y poder hoy estar sentados aquí. Tuvimos muchas complejidades. Si bien no quiero hacer una historia de esto, los vecinos de Tigre han podido dar una buena lección de democracia, de respeto a las instituciones, de compromiso cívico y de que, entre todos, podamos dejar atrás prácticas que no le hacen bien a la democracia. En ese sentido, desde este humilde lugar, como intendente municipal, vamos a propugnar mejorar la democracia. En ese marco, proyectos como los de la boleta única papel y otros proyectos que transparentan el proceso democrático son muy importantes a la hora de elegir a los mejores. Que no los elijan a los referentes políticos y a los representantes de cada uno de los lugares unos dirigentes en una cabina telefónica, sino que sea la gente la que, de manear libre, elegir a sus representantes. Ahí nos van a tener trabajando en ese sentido. *(Aplausos.)*

En tercer lugar, brevemente, les quiero transmitir que iniciamos un año complejo. Esta es la décimo primera vez que vengo a realizar un mensaje de apertura de sesiones del

Concejo Deliberante y, realmente, estamos en un cambio de época; para algunos, es un cambio bueno y, para muchos otros, son cambios que traen con mucha incertidumbre. Son cambios que se dan a nivel macro, pero creo que el gran desafío es poder tener una voz. Y, en ese sentido, quiero expresar mi solidaridad para con muchos trabajadores despedidos. Sé que muchos señores concejales estuvieron al lado de despedidos en Aeroparque, en la Agencia Telam y en muchos otros lugares donde, quizás por castigar ciertas prácticas políticas, se deja de lado lo humano. Y aquel trabajador que tiene la responsabilidad de cumplir una función en un lugar público no se ve valuado de la manera en que corresponde. Así que mi solidaridad con todos aquellos compañeros y compañeras que han sido despedidos de sus lugares de trabajo, sean públicos o privados, producto de una situación económica que, realmente, nos aqueja y nos complica a todos los argentinos.

No es momento de llorar sobre la leche derramada. La impronta que se establece desde el gobierno nacional no se dio por generación espontánea, sino por una gran deuda que la política tiene con la democracia. Cuando la política está en deuda con la democracia surgen expresiones que, muchas veces, están en los márgenes de la democracia, que hay que respetar porque fueron votados por la voluntad popular, pero, obviamente, no coincidimos. Sin embargo, nuestra obligación como políticos, como personas comprometidas con la cosa pública, es poder generar una alternativa a este tipo de propuestas que, para nosotros —reitero—, no llevan a una sociedad armónica, a una sociedad donde el diálogo sea lo que prime, a una sociedad en donde cada uno de los argentinos tenga su lugar y se pueda realizar como persona. En ese marco, vamos a estar trabajando junto a muchas fuerzas democráticas, más allá de las propias, que ven que la construcción de un camino alternativo es posible en la Argentina.

Dicho esto, quiero manifestarles que arrancamos un año en donde no podemos dejar de lado que cuestiones exógenas a la gestión municipal nos están haciendo rediseñar toda la propuesta que habíamos planteado en materia de obra pública y en materia de realizaciones que teníamos para el municipio. Sin embargo, no por eso, vamos a dejar de seguir empujando y de poder concretar lo que nos hemos propuesto.

No voy a hacer un largo discurso, solamente decirles que muchas de las cuestiones a las que nos comprometimos se pudieron realizar; obras públicas que, de la mano del gobierno nacional, pudimos llevar a cabo. Ustedes lo habrán visto: Ruta 197, los puentes de Guazú Nambí, de Pacheco y Troncos, obras como el Camino Barbarita, la avenida Juan B. Justo en Acceso a Tigre, pavimentación de 600 cuadras vecinales, luminarias LED, obras de infraestructura del gobierno nacional como aguas y cloacas, que nos plantea un gran desafío para los próximos 4 años. En ese sentido, le pido al Concejo Deliberante que pueda participar para darle un continente al desarrollo que debe tener Tigre, el cual debe ser armónico como lo quieren todos los vecinos. Empezamos a escuchar voces que comienzan a disentir con algún edificio o alguna construcción. Entonces, tenemos que poner los oídos sobre la tierra, charlar con nuestros vecinos y ser muy sinceros a la hora de decir qué desarrollo urbano queremos. No queremos un desarrollo desmesurado, pero tampoco queremos que Tigre no tenga sostenibilidad desde el punto de vista económico. Algún grado de desarrollo hay que tener y el gran desafío que tenemos es buscar la armonía, el punto medio, y, sobre todo, dialogar con cada una de las localidades de Tigre que, a partir de la obra del gobierno nacional, tendrán la posibilidad de alcanzar un crecimiento vertical. De esa manera, todos los vecinos podrán sentirse parte, consustanciados y estar persuadidos de que el crecimiento de nuestra comunidad es necesaria; Tigre no puede ser una foto que no se modifique, sino que tiene que ser una película virtuosa que nos permita crecer a todos, tener más servicios y nos permita llegar a cada uno de los puntos de nuestras ciudades en donde todavía hay inequidades. De esa manera, las podremos redimir con políticas públicas desde el Estado nacional, provincial y municipal.

En materia de salud, a la infraestructura que tiene el municipio de Tigre es muy importante y se encuentra conformada por los hospitales de diagnóstico inmediato, los establecimientos oftalmológico y odontológico y, sobre todo, por la gran joya que es la maternidad, la que ha tenido un crecimiento muy importante. Es reconocida por los vecinos que se atienden allí, como así también por ser un punto de referencia de todas las comunidades aledañas a nuestro distrito. Hoy, tenemos un Hospital Materno Infantil que realiza operaciones complejas, que es fruto de un esfuerzo de año tras año. No surge por generación espontánea un crecimiento como el que ha habido en materia de salud.

Nos queda pendiente, obviamente, la atención de los adultos mayores y adultos donde, realmente, tenemos asignaturas pendientes. Desde hace unos años, junto con el acompañamiento del Concejo Deliberante, nos propusimos trazar un camino que implique la construcción del Hospital Municipal de Alta Complejidad para Adultos. Eso, realmente, será el corolario o uno de los hitos más importantes en materia de salud que tendrá el municipio. Un hospital cuyo avance de construcción podemos ver, aunque no se hará de la noche a la mañana, lamentablemente, porque como Estado municipal aspiramos al acompañamiento a los estados nacional y provincial en materia de infraestructura, aunque todavía no hemos llegado a acuerdos con el gobierno provincial y con un gobierno nacional que recién comienza. No obstante, sin ningún prejuicio ideológico, vamos a establecer todos los vínculos necesarios para poner en valor esta cuestión. No hacemos un hospital para la gestión municipal, sino para la comunidad de Tigre, un hospital que nuestra comuna necesita atengo a que hoy, tanto con el hospital de Pacheco como los establecimientos con cama de internación breve, no alcanzan a cubrir, de acuerdo a los estándares de salud, a los 457.000 habitantes del distrito. Por eso, nos propusimos este desafío y lo vamos a lograr porque somos un pueblo que no se doblega, que cumple con sus vecinos y porque se trata de una comunidad que logra sus objetivos.

En el mientras tanto de esa construcción, estamos construyendo –lo he visitado en el transcurso del mes pasado– un hospital de hemodinamia; un hospital que va a permitir atender potencialmente a un 50 por ciento de aquellos pacientes que pueda tener alguna patología cardiovascular. En ese marco, estamos culminando la obra edilicia de dicho establecimiento. Fruto de acuerdos hechos y votados por el Concejo Deliberante estamos recibiendo fondos que nos van a permitir cubrir la aparatología relacionada con el funcionamiento pleno de ese hospital de hemodinamia, que también pensamos que puede cubrir algunas patologías adicionales. Esto es algo que, obviamente, debemos charlar con las autoridades provinciales y con nuestras propias autoridades de salud para ver el alcance, viabilidad y sostenibilidad de un proyecto que, como saben, está vinculada con un tema que no es algo que nosotros podamos diseñar de manera sencilla. Por el contrario, es algo complejo que requiere recursos económicos para la aparatología y la infraestructura edilicia y también recursos humanos que, muchas veces, son escasos y que, en el marco del mercado –algo tan en boga–, nos impide la contratación estable de un plantel de profesionales que pueda tener pertenencia y que nos permita lograr cubrir todas las expectativas de nuestra población. No obstante eso, como primer mensaje, les quiero decir que la salud va a seguir siendo una prioridad en el municipio de Tigre. Estos son nuestros horizontes para el futuro y, obviamente, esperamos el acompañamiento de todos ustedes y de la comunidad.

En materia de protección ciudadana, seguimos trabajando en una Argentina que, perpleja, está viendo hechos que se dan en una provincia cercana, pero que no es ajena a lo que se vive en la Provincia de Buenos Aires. Rosario, quizás, es un foco donde el narcotráfico y el delito están mucho más concentrados, pero el conurbano bonaerense no es ajeno, aunque quizás el delito del narcotráfico esté algo más disperso. No obstante, Tigre no es ajeno a eso, lamentablemente. Por eso, vamos a seguir trabajando en consolidar el sistema de protección ciudadana, el que nos ha permitido en estos años tener una evolución favorable. Cuando llegué al gobierno hace 10 años, estábamos en 33 robos de autos por

mes; hoy, estamos en 7 a 10 robos mensuales. Eso nos permite tener una unidad de medida que no es totalmente lineal con todos los delitos, pero nos marca en qué estado estamos en materia de delitos en Tigre.

En los márgenes de Tigre, como Benavídez, Don Torcuato y otras, vemos una permeabilidad en cuanto a los delitos vinculados a estupefacientes, algo que nos llama la atención, pero estamos poniendo recursos en ese sentido, aunque nada podrá ser efectivo si no trabajamos, en primer lugar, con nuestras fuerzas provinciales –lo hacemos de manera articulada– y, fundamentalmente, con las fuerzas federales. Hoy, estamos viendo en Rosario una presencia fuerte de fuerzas federales que esperamos que tenga resultados porque hay una comunidad que está adentro de sus casas con mucho dolor, angustia y miedo, en una provincia que no pudo resolver la problemática del narcotráfico. Esperamos que esa mancha que vemos en Rosario no crezca hacia comunidades como la nuestra, que es el AMBA.

En materia de espacio público y servicios públicos, no quisiera agregar más al hecho de que seguimos reforzando el equipamiento, los trabajos de luminarias y plazas que se han renovado. Se trata de 98 espacios públicos que hizo el municipio de Tigre para la comunidad. Poda y todo lo que hace a la recolección de residuos, con un contrato que cada vez se vuelve más complejo producto de los desequilibrios vinculados con la inflación, convenios colectivos de trabajo y otras cuestiones que dificultan la prestación de un servicio de calidad. Pero lo mantenemos y así va a seguir en la medida en que veamos un horizonte positivo. Veía ayer que hubo una baja del 25 por ciento en la venta de los comercios, lo cual, obviamente, también va a impactar en los recursos municipales. Hasta ahora esa situación no ha impactado, pero, obviamente, a medida que la situación se desarrolle, informalmente o dentro de las formalidades que implique el Concejo Deliberante, vamos a venir a dar informes o a plantear la situación existente. No obstante, recalco el acompañamiento del Concejo Deliberante para esta herramienta que nos tiene que permitir gobernar en este año que comienza.

Siguen los trabajos en la Secretaría de la Mujer, los que se ratifican con unas casas convivenciales, tanto para niñez como para mujeres en situaciones de vulnerabilidad; algo que se consolida y una tarea que no tiene mucha visibilidad, pero que es cotidiana y con un equipo interdisciplinario de trabajadores sociales, psicólogos, asistentes y terapeutas que permiten atender a la niñez y a la mujer de una manera cercana a las situaciones dolorosas que se suscitan. Hace muy pocos días nos reunimos con el Consejo de Infancia donde nos plantearon la preocupación vinculada con lo educativo y con la alimentación de los niños. Esa será también una de las prioridades: hacer un seguimiento, junto a las instituciones de Tigre vinculadas a la iglesia y a organizaciones no gubernamentales, de los niños, niñas y adolescentes en la tarea de un crecimiento acorde con la persona.

Seguiremos con las vinculaciones con instituciones de la comunidad mediante programas como el PADI y otros que nos permiten tener cercanía y ver qué sucede en cada uno de los lugares. Fundamentalmente, el Programa de Apoyo al Deporte Infantil nos permite tener la revisión médica de cada chico y también la situación social de cada chico en lo que hace a su alimentación, integridad, salud y su no vulnerabilidad.

Hay tres grandes ejes de desarrollo de Tigre: industrial, comercial y turístico. Ellos, de alguna manera, siguen siendo las herramientas que nos permiten dar a los vecinos de Tigre prosperidad y, sobre todo, empleo, que es algo que en el horizonte próximo puede llegar a escasear. Vemos situaciones que hoy nos llegan –seguramente, a ustedes también– de vecinos que necesitan trabajo.

Por eso, desde el área de empleo continuamos con capacitaciones. Más de mil vecinos por año se han capacitado en distintas prácticas y oficios. Junto a la UTN seguimos con esa temática. Asimismo, también seguimos con las políticas de inclusión. Más de 200

comedores y merenderos son atendidos por la comunidad de Tigre con productos secos y frescos. No es una novedad que les diga que ha crecido el número de vecinos que se incorporan a programas alimentarios. Hasta ahora son programas que podemos sostener, pero vemos que los actores que los utilizan van creciendo.

Continuamos con políticas que tienen que ver con el medio ambiente. El programa de reciclado tiene más de mil cursos realizados. Residuos secos que vuelven al circuito productivo mediante un convenio que tenemos con la Asociación Conciencia. Creo que somos uno de los pocos municipios que tiene la certificación de la disposición final de los residuos sólidos secos. Lo debemos seguir ampliando a toda la comunidad. Hemos colocado nomencladores en avenidas, hicimos asfalto de hormigón, obras que ustedes habrán visto cómo se realizan en todos los puntos de Tigre.

En materia de educación, en los últimos 4 años hemos podido concretar obras como la de la secundaria 36, la secundaria 19 en Troncos y la primaria 44 en Rojas. Además, estamos terminando dos edificios educativos que esperamos inaugurar a fin de mes. La primaria 23 en Torcuato y la 47 en Benavídez. Además, la remodelación integral, casi a nuevo, de la secundaria 39 en la localidad de Rincón, ampliando con aulas y distintas dependencias la primaria 32 de Don Torcuato con un comedor y la técnica de Rojas, donde inauguramos la primera etapa y estamos en la segunda. Se están construyendo nuevas aulas en la secundaria 32 del Arco y en la 48 de Benavídez, y también en la primaria 25 de Tigre. A partir de este año, vamos a comenzar la construcción de la primaria 39 y secundaria 44 de Tigre. También un nuevo jardín de infantes en La Mascota, Benavídez. Tenemos previstas ampliaciones en la 36 de Benavídez, secundaria 23 de Talar y secundaria 26 de Pacheco.

Como saben, y ya lo habíamos informado, la incorporación de la Universidad Nacional de las Artes al Centro Universitario Tigre. Estamos previendo una ampliación de este para la ampliación de la oferta curricular de la UNA.

Estamos intentando continuar, porque todavía no lo tenemos resuelto producto de desajustes en materia de lo que significa el Fondo Educativo y el aporte a nivel nacional, con programas como el Tigre Educa, Tigres Lectores, Bienvenidos a la Primaria y otros como programas de ajedrez en las escuelas que pensamos que tienen que tener continuidad por el impacto que tienen en cada uno de los actores que participan en su conjunto.

En materia de deportes, lo pasado reciente es la construcción dos microestadios en Don Torcuato y en Benavídez. Estamos promediando ya, y para este año vamos a tener culminada una nueva propuesta deportiva en General Pacheco, que es un natatorio en Bajo Pacheco, plaza Eva Perón, y una pista de atletismo, validada internacionalmente, que nos permitirá ser el epicentro de competencias de ese tipo. Aspiramos a que mediante esta pista se hagan competencias internacionales y conveniar con el CENARD para que pueda ser una sede más. También, hay obras menores como el polideportivo Zavala, vestuarios en el natatorio Delfor Cabrera y demás. Una serie de obras que nos permiten seguir renovando e innovando en propuestas que plantean los vecinos. Todo esto hace que más de 43.000 vecinos participen en distintas actividades en los 17 polideportivos que tiene el municipio de Tigre.

Realizamos competencias nuevas como la Copa Tigre, que está destinada a los alumnos de primaria y a toda la secundaria, tratando de incorporar a un colectivo que muchas veces es esquivo a las políticas públicas sociales, como son los jóvenes de más de 13 hasta 17 años, con todas las problemáticas sociales vinculadas a adicciones y falta de empleo. Buscamos mantenerlos dentro de un programa municipal. También hay copas para distintas disciplinas como danza clásica, yazz, aquagym y todo lo que ven que realizamos en los polideportivos y que sería largo enumerar ahora.

En materia de cultura, que estuvo en el tapete en los últimos meses, creo que hay que separar las diferencias políticas con lo profundo de la cultura y el impacto que produce en las personas. Podemos tener políticas sociales que brinden alimentación mediante una bolsa de mercadería o el acompañamiento de un comedor, pero la cultura da el alimento del alma, lo cual nos da la señal de que tenemos que seguir trabajando en políticas culturales y en defender a los artistas locales, brindarles oportunidades.

De alguna manera, lo que estuvimos haciendo en el teatro Pepe Soriano, y para quienes no lo conozcan los invito a que lo hagan, produce un impacto importante porque que un jubilado o un niño de un comedor pueda participar del acto teatral es algo que transforma a las personas. Porque estamos convencidos de que la cultura impacta muy fuerte en las personas y las transforma, de alguna manera, aspiramos a realizar este año la construcción del teatro municipal de Don Torcuato y el de El Talar. Es decir, tienen que ser hitos culturales en cada una de las localidades de Tigre. Esperamos llegar a todos y, si no podemos llegar en esta gestión, quienes nos sucedan que tomen la posta de poder continuar con una política que impacta en las comunidades, según lo que humildemente pudimos ver en mi localidad, la de Benavídez.

Tenemos un horizonte de obras para los próximos años, que las fui enumerando, pero, fundamentalmente, los quiero invitar a que podamos pensar dos o tres cuestiones básicas que tienen que ver con la comunidad que queremos para los próximos diez años. Realmente, son cosas importantes y son problemas de la comunidad.

Una cuestión tiene que ver con algo que ya mencioné: el desarrollo urbano de Tigre. ¿Qué tipo de comunidad, de ciudad, queremos para los próximos años?

Estamos elaborando un mapa de discusión, pero queremos que esa discusión se dé en el seno de las comunidades, porque haremos reuniones con las instituciones y con los vecinos de Tigre, y también en este lugar, en este ámbito, que es el de la representación de todos los vecinos de Tigre. Así que la invitación a poder participar en la elaboración de un código urbanístico que nos permite un cara a cara con los vecinos para trazar ese camino tan importante para lo que viene en el futuro. Hay que pensar en la sostenibilidad que debe tener el municipio.

Salvo en Tigre Centro, el municipio ha crecido en forma horizontal. Tenemos una ocupación territorial de urbanizaciones cerradas que, realmente, y a pesar del mito de que los barrios cerrados solventan económicamente los servicios que brinda el municipio de Tigre, no es así y la tasa municipal no es tan elástica como para que uno pueda aumentar las tasas de una manera desmesurada, además, no sería justo. Con lo cual, la densidad poblacional es el tema alrededor del cual se tiene que discutir el desarrollo urbano de Tigre en los próximos años. Obviamente, alrededor de ese tema de la necesidad está la cuestión de las escuelas que faltan, ese crecimiento qué demanda va a producir, la infraestructura de salud, sanitaria, educativa, cultural... Todo tiene que estar en discusión y quiero que tengan a este intendente dispuesto a escuchar las propuestas e inquietudes que tengan a fin de incorporarlas y, a medida que la ciudad va creciendo, porque esto no se detiene, tener esos límites que son importantes a la hora de no hacer macañas en una ciudad. Uno puede cometer menos errores en la medida en que escuche más y en la medida en que sea más permeable a la escucha de los vecinos.

El gran tema dentro de la planificación estratégica es la movilidad, el tránsito. Han escuchado a representantes de la oposición y nos han escuchado a nosotros. Es uno de los temas que debemos charlar.

Las comunidades modernas resuelven sus problemas de movilidad con el transporte público. Quizás, hubo un hecho que nos ha dado una mano con el tema del transporte, que es el aumento de la nafta. Entonces, el auto se usa menos ahora, pero no es una solución definitiva. Así que tenemos que brindar, de alguna manera, una propuesta en materia de movilidad.

En Tigre, tenemos la suerte de contar con 4 líneas ferroviarias que nos atraviesan, muchas subutilizadas, con un servicio precario que no tiene la calidad que debieran y otras que andan muy bien, como es la línea Mitre. Pero sabemos que la línea que pasa por Pacheco y Benavídez no es una línea que esté acorde a la calidad que merecen los vecinos de Tigre. Para eso, tenemos que trabajar en conjunto con autoridades nacionales y provinciales, dándoles todas nuestras ideas.

El tema del transporte público automotor también estará en discusión. Hay un cono de sombra con respecto a la política de subsidios al transporte, lo cual repercutirá sobre los trabajadores. Y quiero poner un punto especial sobre la situación de los vecinos de islas, que tienen esa amenaza constante sobre la cabeza. Un transporte fluvial que cada vez se deteriora más, que no recibe los mismos subsidios que el transporte automotor de pasajeros y que, a lo largo de los años, se ha ido deteriorando. Tenemos transportes fluviales de madera, sin los estancos de seguridad que tienen las embarcaciones modernas, lo cual hace que nuestros vecinos isleños viajen de una manera muy insegura. Esta es una cuestión que la venimos planteando desde el Concejo Deliberante y desde el Departamento Ejecutivo con todos los gobiernos y nunca hemos tenido solución. Aspiramos, como siempre sin ningún prejuicio, a que en esta etapa podamos tener el diálogo necesario para solucionar el tema del transporte fluvial.

Un punto más que es importante. A partir de la pandemia, las autoridades de AySA dispusieron con muy buen tino la provisión a los vecinos de islas. Ellos se administraban el agua en forma personal y, una vez terminada la pandemia, las autoridades de AySA, también con buen criterio, continuaron el servicio de agua potable. Por versiones extraoficiales, tengo entendido que ese servicio se va a suspender. Así que aprovecho este ámbito, que es la caja de resonancia de toda la comunidad de Tigre, el ámbito de los vecinos, y también a cada uno de ustedes, para que evalúen esa situación. Es decir que ese servicio se dejaría de dar. De hecho, al parecer, vuelvo a repetir, todo por versiones porque no tengo datos concretos, espero que sean falsas, estas empresas no estarían cobrando desde el mes de diciembre. Y eso hace que, de la noche a la mañana, quien ha recibido el agua día por medio, hoy no la recibiría. Eso va a provocar un conflicto. Nosotros no lo hemos previsto en nuestro presupuesto y no tenemos los recursos para afrontar ese contrato, que es de 50 millones de pesos mensuales, por lo que hay que poner ese tema en agenda. Me comunicaré con las nuevas autoridades de AySA para conocer de primera mano cuál es el estado de situación y cuáles son las prioridades de la empresa y su visión con respecto a los vecinos de islas. Entonces, quiero poner un interrogante sobre esta situación, que será un problema para todos nosotros.

Hemos planteado distintas obras durante la campaña electoral, obras que tienen que ver, sobre todo, con un tema que charlamos recién que es de movilidad, algunas de las cuales podremos hacer y otras que, obviamente, tenían prevista la participación del gobierno nacional y del gobierno provincial. Todo eso ha impactado y vamos a evaluar en estos próximos meses cuáles son las obras que, oficialismo y oposición, pusimos en agenda podremos realizar, especialmente, una que si haremos que es la del puente sobre el Canal Aliviador que es producto de un convenio con Nordelta. Ella permitirá un alivio de la ruta 27 para todos los vecinos de Tigre. Luego, como dije, hay otras que esperamos que mejoren la viabilidad y que esperamos poder llevar adelante.

Todas estas cuestiones, obviamente, nos obligan a hacer esfuerzos desde el punto de vista económico. Hemos tomado muchos recaudos para brindarle a la gestión municipal la mayor austeridad posible. Los recursos siempre hay que cuidarlos, pero hay políticas, cuando hay restricciones porque bajan los aportes de los vecinos –disminución de la tasa de cobrabilidad, que bajará algo más en el futuro– que obligan a restringirse y a fijar prioridades. Y lo primero que uno comienza a restringir son las cuestiones propias, es decir, las que tienen que ver con aspectos del funcionariado, que deben tener la conducta y austeridad necesaria para demostrarle a los vecinos que estamos a la altura de las circunstancias. Eso es lo que pido a los funcionarios y a los representantes.

Estamos en un momento de cambio en la Argentina –no políticos–, en la psicología de la gente que, de alguna manera, votó dejar atrás muchas cosas; entre las cuales, hice algunas enunciaciones. En ese sentido, la inteligencia de la política tiene que estar al servicio de la gente. Poder captar, realmente, el cambio que la ciudadanía pretende para sus vidas. Si el cambio significa una peor calidad de vida o si el cambio significa afrontar el futuro con más prosperidad. Entonces, me parece que el gran desafío de la política es llevar esa discusión a la agenda.

En ese marco, yo quiero convocar a todos los vecinos, a todos los representantes de cada bloque político a que construyamos ciudadanía, a que construyamos democracia, a que dialoguemos, a que los enfrentamientos estériles y los insultos, las discusiones y las subestimaciones de los dirigentes las dejemos de lado. Que cada uno sepa que representa un metro cuadrado o un espacio de nuestra comunidad y, en ese marco, respetemos al otro. Tengamos respeto hacia el otro, que también fue votado o que no lo fue, pero que tiene sus ideas, sus planteos y a quien tenemos que escuchar con mucha atención.

Iniciamos un camino que tiene algunas incertidumbres, pero con toda la esperanza de que se trata de un municipio que tiene toda la energía para hacer las transformaciones que necesita nuestra comunidad. Al frente de eso vamos a estar todos desde el lugar que tengamos como concejales y como funcionarios, transformando este municipio y haciendo de Tigre el mejor municipio de la Provincia de Buenos Aires. Muchas gracias a todos.  
*(Aplausos.)*

**Sr. Presidente.-** No habiendo más temas que tratar, queda levantada la sesión especial.

*–Son las 13.*